

Une finale mondiale historique

TWIRLING Le Team Suisse a réalisé une performance inédite aux Championnats du monde, début août en Suède. La formation, qui comptait trois membres du Twirling Club Nord vaudois dans ses rangs, s'est classée 10^e.

TEXTES: MURIEL AMBÜHL
PHOTO: ADRIANO LICINI

Cela faisait plusieurs années que la Suisse courait après, elle a finalement décroché le précieux sésame: une place en finale des Championnats du monde! La semaine à Helsingborg avait pourtant commencé de façon mitigée pour les membres du Twirling Club Nord vaudois, avec des performances individuelles et en duos moins bonnes qu'espéré.

«Les filles ont su se remobiliser après ça et se sont dit qu'il fallait tout donner pour la prestation du team, dont les qualifications avaient lieu le samedi», apprécie Cindy Mazzucco, entraîneuse nationale et monitrice au sein du club basé à Yvonand. Alignées aux côtés de filles de Genève et de Volketswil, Marina Licini, Ophélie Brandt et Laura Beutler ont réalisé leur meilleure performance par équipes de la saison, ce qui leur a permis d'obtenir une place pour la finale du lendemain.

«L'équipe a pris le 10^e rang final, ce qui est ultra positif, se réjouit Cindy Mazzucco. La plupart des filles qui la composent travaillent ensemble depuis plusieurs années. Elles



construisent leur carrière en parallèle et ont pour objectif commun de réussir ensemble, ce qui a fait la différence. Car ce n'est pas évident d'évoluer à l'unisson quand les athlètes viennent de clubs différents. Un nouveau chorégraphe, français, œuvre pour l'équipe depuis l'an passé. Il lui a aussi apporté beaucoup de choses.»

«Les filles ont su se remobiliser et se sont dit qu'il fallait tout donner pour la prestation du team.»

Les Mondiaux étant désormais derrière, les athlètes du TC Nord vaudois

Soutien financier de la fédération et du club

La participation à des compétitions internationales à l'étranger entraîne logiquement des coûts non négligeables. Pour exemple, les frais de l'aventure suédoise des Suissesses s'élevaient à environ 1700 francs par twirleuse.

«Dans le cas présent, la fédération suisse a payé environ deux tiers des coûts pour les athlètes du cadre, et le Twirling Club Nord vaudois a finan-

cé le reste pour ses membres. Mais ce n'est pas chaque année comme ça, c'est au bon vouloir de la fédération et du TCNV, explique Cindy Mazzucco. Cela dépend notamment de l'état des finances, et c'est pour se permettre ce genre de dépenses que nous organisons des manifestations telles que notre soirée annuelle et des manches du championnat suisse.»

préparer la nouvelle saison. Avec une première échéance festive, puisque la soirée annuelle du club tapa-sabliia aura lieu le 2 novembre prochain, à la salle polyvalente d'Yvonand. Quant au Team Suisse, son gros

objectif de la saison à venir sera de faire au moins aussi bien que son meilleur résultat aux Championnats d'Europe, soit une 4^e place. Et pourquoi pas, si les planètes sont alignées, s'inviter sur le podium.

S'unir pour pédaler

CYCLISME Les malvoyants de Suisse et de France se sont réunis à Sainte-Croix le week-end dernier, à l'occasion de la 39^e rencontre de tandem franco-suisse.

«L'objectif est de faire du sport, de se rencontrer, et de passer une belle journée ensemble», expliquait Vincent Tourel, président du Groupe sportif des handicapés de la vue (GSHV), samedi. Un objectif largement atteint, puisque plusieurs dizaines de personnes se sont réunies afin de participer aux deux sorties du week-end. Avec un guide voyant à l'avant et une personne malvoyante ou aveugle à l'arrière, ce sont ainsi 25 tandems qui se sont élancés sur les 80 kilomètres du parcours de samedi, puis les 35 de celui de dimanche.

Et si les deux journées ont ravi les participants, c'est que Vincent Tourel n'a pas chômé. «J'organise quasi tout,



Il y avait du dénivelé à parcourir pour revenir à Sainte-Croix. PATRICK BALMER

tout seul, et je suis très malvoyant, donc c'est un boulot monstre!» s'exclamait-il. Bien qu'il reçoive de l'aide, notamment dans le repérage des tracés, qu'il ne peut pas parcourir seul, Vincent Tourel gère en effet la majeure partie de l'organisation. Un travail titanesque, qui lui demande une année entière de préparation,

afin de trouver entre autres un hôtel, des sponsors, et quelques bénévoles.

Une chance cependant, le week-end de tandem franco-suisse se déroule une année sur deux de l'autre côté de la frontière, ce qui décharge légèrement le président. Ce dernier ne semble cependant pas effrayé par le travail, puisque pour 2025, il rêve les choses en grand: «L'année prochaine, comme c'est le 40^e, peut-être qu'on ajoutera une journée, pour marquer le coup.» L'une de ses idées est d'organiser cette prochaine rencontre en Provence, terre de son enfance.

Malgré la motivation de ses membres et de son président, le GSHV rencontre toutefois des difficultés, notamment dans le recrutement de nouveaux guides. «Avec le Covid, les pilotes qui avaient déjà un certain âge ont décidé d'arrêter tous ensemble», témoigne Vincent Tourel. Depuis, rares sont ceux qui se sont proposés. Ceux qui souhaiteraient s'essayer au rôle de pilote sont invités à contacter le GSHV pour un essai. Quant aux malvoyants, ils seront eux aussi accueillis à bras ouverts par le groupe.



Francis, Justine et Patrick (de g. à dr.). JESSICA KORMANN

• Jessica Kormann

FOOTBALL

LNB féminine
Sa...18h30...YS Féminin - Soleure

Super League
Sa...18h...St-Gall - Lucerne
Sa...18h...GC - Servette
Sa...20h30...Bâle - Zurich
Di...14h15...Lausanne - Yverdon
Di...16h30...Winterthur - YB
Di...16h30...Sion - Lugano

Promotion League
Sa...17h30...Vevey - Bavois

1^{re} ligue Classic - Groupe 1

Sa...16h...Yverdon II - Kôniz
2^e ligue - Groupe 1
Sa...18h...Grandson - Bursins
Sa...19h...Champagne - Champvent
Sa...19h...Bavois II - Genolier
Di...16h...Chavornay - Ecublens

2^e ligue - Groupe 2
Sa...18h...Bosna Y. - Echallens II

3^e ligue - Groupe 3

Sa...18h...Donneloye - Iliria Pay.
Sa...18h...Thierrens - Hte-Broye
Sa...19h...LUC - Azzurri Yv.
Di...15h...Savigny - Orbe IB

3^e ligue - Groupe 4

Sa...19h...Orbe IA - La Sarraz II
Di...10h30...LS Benfica - Rances

4^e ligue - Groupe 3

Di...10h30...Chavornay II - Assens II
Di...14h...Baumles - Villars-Tiercelin

4^e ligue - Groupe 4

Je...20h...Thierrens II - Vallon du Nozon
Sa...19h...Bavois III - Donneloye II
Sa...19h...Yvonand IA - Arnex
Sa...19h...Granges Md - Chavannes-le-Ch.
Sa...19h30...Ste-Croix - Nord GdV
Sa...20h15...Bosna Y. II - Suchy

4^e ligue - Groupe 5

Je...20h...Bonvillars - Champvent II
Di...10h...Val-Bal - Corcelles-Pay.
Di...14h...Valmont - CP d'Yverdon
Di...15h...Champagne II - Grandson II

5^e ligue - Groupe 3

Di...10h...Bercher - Fey
Di...10h...Froideville - Nord GdV II

5^e ligue - Groupe 4

Ve...20h30...Azzurri Y. II - Rances II
Sa...19h...Mt-Goulin II - Val du Nozon II
Di...10h...Baumles II - Arnex II
Di...14h...Ste-Croix II - Cossonay

5^e ligue - Groupe 5

Je...20h30...Montcherand - Azzurri LS II
Je...20h30...Pully III - Ependes

HOCKEY

Amical
Sa...20h30...Yverdon - Mühlethurnen

HANDBALL

1^{re} ligue dames
Sa...20h...Yverdon - Kôniz

3^e ligue hommes
Di...12h...Yvonand II - Chênôis III

UNIHOCCY

1^{re} ligue dames
Di...13h...Zollbrück - Yverdon

VOLLEYBALL

2^e ligue hommes
Je...21h15...Orbe - Lausanne II

EN BREF

FOOTBALL - CARNET NOIR

Toto Schillaci est mort à 59 ans

L'ancien international italien Salvatore Schillaci est mort à l'âge de 59 ans. Connus sous le diminutif de «Toto», il a terminé meilleur buteur du Mondial 1990 à domicile. «Il a fait rêver tout un pays durant les nuits magiques du Mondial 1990. L'Inter Milan se tient au côté de la famille Schillaci après la disparition de Toto», a indiqué dans un communiqué le champion d'Italie en titre, dont Schillaci a porté le maillot entre 1992 et 1994. Il souffrait depuis plusieurs mois d'un cancer du côlon et avait été hospitalisé la semaine dernière en soins intensifs. • **ATS/AFP**

De l'Arctique au cap Horn

VOILE Conférence extraordinaire mercredi à Yvonand.

Le Cercle nautique des Tapa-Sabliia d'Yvonand présentera l'incroyable voyage d'Amanda Landon et Robin Kislig, mercredi 25 septembre à 18h30 au club house du CNTY. Au travers d'un film, de photos et d'anecdotes, ils raconteront sept ans d'aventures via l'Alaska, le Mexique, la Polynésie et la

Patagonie. Le couple suisse d'aventuriers (Amanda est Staviaicoise) a réalisé son rêve de faire le tour du monde à la voile, sur *Morgane*, leur voilier, un Van de Stadt en acier de 10 mètres.

Entrée libre, chapeau. Réservation: info@cnty.ch.

• Texte et photo: Christiane Baudraz

